

NUEVA ETAPA

#Alcaldías

PARA LA CAPITAL

La nueva generación de alcaldes rindió protesta ante el Congreso y se marca una nueva etapa en la vida política para la Ciudad de México

POR DAVID MARTÍNEZ

@TamarizDavid

Una nueva etapa comenzó para los habitantes de la Ciudad de México (CDMX), con el inicio de los gobiernos de los nuevos alcaldes que conforman la tercera generación de gobernantes locales, mismos que rindieron protesta ante el pleno del Congreso de la capital.

Los nuevos titulares de las 16 demarcaciones son Javier López Casarín en Álvaro Obregón; Nancy Marlene Núñez Reséndiz, en Azcapotzalco; Luis Mendoza, en Benito Juárez; Giovanni Gutiérrez, quien repite en Coyoacán; Carlos Orvañanos, en Cuajimalpa; Alessandra Rojo de la Vega, en Cuauhtémoc; Janecarlo Lozano, en Gustavo A. Madero; Lourdes Paz, en Iztacalco; y Aleida Alavez, en Iztapalapa.

También figuran Fernando Mercado, en Magdalena Contreras; Octavio Rivero en Milpa Alta; Mauricio Tabe Echartea, que inició un nuevo periodo en Miguel Hidalgo; Berenice Hernández, que fue reelecta en Tláhuac; Gabriela Osorio, en Tlalpan; Evelyn Parra, que repite en Venustiano Carranza; y Circe Camacho, en Xochimilco, mismos que estarán en el cargo hasta el próximo 30 de septiembre de 2027.

La toma de protesta

Desde temprano, además del bullicio por la toma del cargo de la presidenta Claudia Sheinbaum y su evento público en el Zócalo,

el Congreso de la Ciudad de México estaba de fiesta porque los 16 alcaldes electos iban a rendir protesta.

Sin cerco de seguridad que cerrara toda la calle de Donceles, cientos de simpatizantes de Morena se congregaron en los alrededores del recinto legislativo. Entre las llegadas más escandalosas y con más porras estuvieron la de Janecarlo Lozano, de Gustavo A. Madero y la de Alessandra Rojo de la Vega.

La nueva alcaldesa en Cuauhtémoc arribó entre banderines guindas y algunas personas que la rodeaban gritaban “sí se pudo”, esto en el contexto del fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que el 25 de septiembre ratificó su triunfo y se desechó la queja de Catalina Monreal por presunta violencia política de género.

La toma de protesta de los titulares de las 16 demarcaciones también marcó el inicio de la nueva conformación política de la capital que, de 2021 a 2024, fue dominada por la oposición, que gobernó nueve de las 16 alcaldías.

Sin embargo, ahora para el periodo de 2024 a 2027, la presencia de los partidos de la oposición se verá muy disminuida en territorio, y solo gobernarán cinco de las 16 alcaldías.

La sesión solemne comenzó minutos de las 9:00 horas de este 1 de octubre, y una hora más tarde, la capital del país ya contaba con nuevos gobernantes.

Las primeras promesas

La mayoría de los nuevos alcaldes se detuvieron a dar declaraciones fuera del Congreso de la CDMX previo a rendir protesta, y adelantaron sus primeras acciones para el inicio de su nueva etapa como gobernantes.

Javier López Casarín, alcalde electo de Álvaro Obregón, negó, en entrevista con medios de comunicación, haber incurrido en rebase en gastos de campaña. El titular de la demarcación afirmó que hubo un trabajo deficiente de la Unidad Técnica de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral.

“Nos quieren adjudicar gastos que no reconocemos. En Álvaro Obregón, más de 209 mil vecinas y vecinos dieron su voto por un cambio en el gobierno local, dando su confianza al proyecto de la Cuarta Transformación”, declaró el alcalde.

A su vez, Carlos Orvañanos, edil de Cuajimalpa, mencionó que trabajará para que la demarcación sea punta de lanza en servicios de calidad y se convierta en una de las mejores en materia de atención ciudadana.

Orvañanos también habló de construir puentes de comunicación más directa entre sus municipios vecinos y el gobierno que encabezará, ya que, afirmó, “es la clave resolver los pendientes que hay, y reconstruir la confianza de los ciudadanos”.

Por otra parte, Alessandra Rojo de la Vega, señaló que buscará “hacer el mejor gobierno en la historia de la alcaldía”, y que



espera pronto reunirse con la jefa de Gobierno electa, Clara Brugada.

“Vamos a ser conscientes de que las campañas electorales ya acabaron. Vamos a trabajar sin tintes partidistas por el bien de los ciudadanos”, declaró.

Mientras que Janecarlo Lozano, de Gustavo A. Madero, prometió que trabajará sin distinciones para todos los habitantes de la alcaldía, y con base en tres ejes primordiales: una estrategia de seguridad, el mejoramiento de servicios urbanos y la remodelación de parques y deportivos.

“Dicha estrategia de seguridad tiene planeado incrementar el número de policías, pues pasarán de mil elementos a tres mil en el primer año de gobierno, también se instalarán un total de 12 mil cámaras de vigilancia que serán supervisadas desde el Centro de Monitoreo Fuerza GAM”, sostuvo Lozano Reynoso.

Mauricio Tabe Echartea, alcalde de Miguel Hidalgo, señaló que seguirá trabajando para hacer de Miguel Hidalgo la mejor alcaldía para vivir, y la primera en generación de empleos.

“Yo espero que este Gobierno que inicia de Clara Brugada sea de puertas abiertas. De ser una de las alcaldías más inseguras, pasamos de ser una de las más seguras”, subrayó.

Finalmente, y de manera muy breve, la alcaldesa de Xochimilco, Circe Camacho, declaró que una de sus prioridades, será atender la seguridad en la demarcación del sur de la capital.

Promete gobierno conjunto

Al término de la toma de protesta de los alcaldes, César Cravioto, quien será secretario de Gobierno durante la administración de Clara Brugada, prometió apertura con todos los alcaldes, incluidos los de oposición. “Claro, vamos a trabajar con todos los alcaldes”, agregó.

Asimismo, Cravioto adelantó que en los primeros 100 días de Gobierno de Clara Brugada, se instalará el Cabildo, donde la próxima jefa de Gobierno, quien rendirá protesta el próximo 5 de octubre, se reunirá con los titulares de cada demarcación.



Los 16 nuevos titulares de las alcaldías de la CDMX rindieron protesta este 1 de octubre para estar al frente de sus respectivas demarcaciones hasta el 30 de septiembre de 2027

